

ESPAÑA. 125 ptas. al mes
EXTRANJERO 225 idem
NÚMERO SUJETO 5 centimos
IDEM ATRASADO. 10 idem

LA TARDE

TELEFONO 188
Apartado núm. 19
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
BROSSA 16

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

AÑO III Palma de Mallorca, viernes 1.º de Septiembre de 1905 Núm. 788

Crónicas del eclipse

Misterios de la difracción.—Las gotas negras.—Tonalidades variables de la falce solar.—Discontinuidad aparente del avance de la Luna.—Las sombras voladoras.—Matices de matices.

La astrofísica anda todavía muy a ciegas respecto a los problemas ópticos del eclipse. No sabemos nada acerca de las verdaderas causas de ciertos fenómenos singulares que se aprecian durante el eclipse parcial, a pesar de las mayores facilidades con que se cuenta al efecto, pues la parcialidad alcanzará más o menos hoy á Europa entera y á parte de América del Norte, de África y de Asia.

Cuando el borde obscuro de la Luna avanza sobre una mancha del Sol para ocultarla, é instantes antes de que el previo contacto aparente de entranbas ocurra, un singular trazo negro, que no es de la mancha ni de la Luna, se tiende repentinamente entre una y otra, cual una pontezuela de sombra sobre un río de luz.

Las gotas negras se reproducen también en las proximidades anterior y ulterior de la totalidad. A ellas, que no á los mismos bordes de las montañas de la Luna, se debe el negro trapeado de la mínima falce solar que entre trazo y trazo determina el brillante fenómeno de las perlas luminosas.

Baily, el orientador, el calculador retrospectivo de los cien eclipses más históricos, fué el primero en discernir el fenómeno, y son clásicos los dibujos que de él hiciese, perfilados por los astrónomos ulteriores. Es probable que también en él naciera la sospecha de lo que pudiéramos llamar la contraparte de aquel fenómeno, ó sean los blancos penachos ó pinceles de luz con que, ya en la totalidad, se despidió el retorno el Sol; pincelitos emplazados en exacta correspondencia con los puntos del trazo negro de las perlas; algo así, en fin, como la inversión de luz en sombra y de sombra en luz, que remeda de lejos á las apariencias comparadas del espectro inversor y el ordinario de que hablaríamos el otro día.

Me remonto quizás, lectores, á las alturas de la técnica, y faltará lo que á mis deberes de daros la descripción de tan interesantes detalles en corriente fabla castellana. Prescindid, pues, de todo ello y sabed tan sólo que la luz y las tinieblas son en el universo hermanas inseparables, amigas corteses, que se ceden galantes infimas fracciones de su sendo poderío. Así, entre el negro de la mancha y el negro de la Luna, ó entre este negro y el que limita al disco solar, la luz tiene de complaciente un trazo-cable, negro también, para que aquéllas se comuniquen. Pero la sombra es, á su vez, noble y agradecida: sabe devolver la fineza luego, permitiendo á la luz ocupar los lugares recíprocos de aquellas sus recientes concesiones en el borde de la totalidad, mal esfumado en luz por las regiones inferiores de la corona.

Estas recíprocas cortesías; que los sabios procuran llamar difracciones, por algún modo nominarlas, no paran aquí. Todavía se extienden al momento supremo en que los bordes de luz del Sol y de sombra de la Luna se van á dar el abrazo de la totalidad: galante el Sol, entonces contorna su falce luminosa con una curva negra paralela en honor de la negra Luna, y coquetona la Luna le corresponde con una sonrisa, es decir, con otra curva blanca paralela en honor del blanco Sol, con lo que el astrónomo, testigo desventurado de tales discretos, corre peligro, si no se fija lo bastante, de padecer errores en cuanto á la apreciación del borde verdadero, que triplicado aparece, en consecuencia, para la fina vista, mediante telescopio, de los observadores conspícuos.

Hasta qué punto son extraños los juegos de luz del Sol frente á la invasión de las nebruras de la Luna, lo demuestra un detalle, inexplicable también. El borde solar variable que linda con la Luna en cada momento del eclipse, es de brillo siempre más

intenso que el otro exterior y constante, cosa que no se debe á un efecto de contraste visual, so pena de que también concedamos una especie de sensibilidad humana á la impasible placa fotográfica, donde el fenómeno resulta asimismo. Bigourdan, en su Memoria sobre el eclipse, tampoco sabe á qué clase de explicación quedarse entre las muchas que se disputan el privilegio de divagar acerca de ellas.

Si tales juegos de sombra y de luz acaecen allá arriba, ¿qué otros no ocurrirán aquí abajo en el mundo subterráneo? El eclipse tiene algo de luz crepuscular por atenuada y empobrecida; algo del tinte de las auroras y de las vagas jañoranzas del crepúsculo vespertino; pero el tremola, como ya en todo metro se ha cantado, el tristísimo esfumado de un astro excelso, anima muniti, en sus más congojadas agonías. Ignoradas interferencias, no ya de luz integral ó blanca, sino entre los mismos rayos pseudo-elementales del iris; aportarán sin duda, extraños elementos de tonalidad y rarefacción al ya enorme conjunto de los matices cambiantes y superpuestos que en nuestra atmósfera se determinan con el gradual avance ó decadencia del eclipse, y el día que el triunfo de la fotografía en colores sea definitivo para tanta esfumada coloración, apreciaremos nuestros nietos cosas estupendas, hoy reservadas sólo á la poderosa é indemostrable visualidad de los hombres intuitivos. Hablando de esto hoy—no os ofendáis, lectores—es hablar de luz á los ciegos de nacimiento, que ciegos aún somos para esos colores sui géneris, fugados á la gama luminosa, de ciertos ensueños cual los descritos por Brillat-Savarin en su Fisiología del Gusto, y de ciertas anomalías brutales, en las que hasta la vida peligra.

Capítulo importante de semejantes materias son, sin disputa, las llamadas sombras volantes ó ondulantes de los minutos vecinos á la totalidad, sombras que fantásticas serpean en negro, en gris, y, á decir de algunos, en otros colores, por el suelo, siguiendo al parecer la dirección de los vientos, cuando no las orientaciones correspondientes á los puntos del disco del Sol por donde el eclipse total comienza ó termina. Se ha dicho tanto y tan cahótico sobre ellas, que nada en concreto se sabe. Por eso vamos á observarlas, siguiendo en esto á nuestro excelente amigo D. Vicente Ventosa, que es de los astrónomos nacionales y extranjeros que más han ahondado en el problema.

Nuestra cósmica pequeñez jamás aborدار puede de frente los asuntos abstrusos. De aquí que el de toda sombra haya de desafiar nuestra investigación por luengos tiempos. Indiscreto, no os querría llevaros hoy al propio borde de la quimera científica con escarceos á este tenor; pero estad prevenidos ante la futura química de las sombras. El éter es materia; las fuerzas de la Naturaleza, materia son también pero materia tenuísima, regida acaso por espiritualidades sublimes que jamás podremos reconocer. La luz, la electricidad, el calorífico, todo, en fin, cuanto adivinamos, son átomos de átomos, según dibujan los últimos Congresos de química al estudiar iones y electrones rayos catódicos y elementos radicativos.

El prisma espectroscópico es así como un dializador, como un filtro; la placa fotográfica un reactivo sensible y la sombra, ¡ah! la sombra es el seno recóndito de lo hiperfísico. Tiene hasta nombre en ciertas hieráticas filosofías; pero la clave de sus misterios permanece, para nuestro bien, escondida. Pasos gigantes hacia su esclarecimiento son los dados por el estudio de los eclipses.

M. ROSO DE LUNA.

Curiosidades

Princesa generosa.—Nuestros lectores saben que la Princesa de Sajonia tenía una cuenta pendiente con los Tribunales de París. Una casa alquiladora de automóviles la reclamaba el pago de 300 francos por uso de uno de aquellos carruajes, y la Princesa no sólo se negaba á satisfacer tal suma, sino que exigía una indemnización por incumplimiento del contrato por parte de la casa.

Pues bien; el asunto acaba de resolverse á favor de Luisa de Sajonia. La casa alquiladora ha sido condenada á pagar á su cliente cien francos de indemnización.

La Princesa, satisfecha en su deseo de justicia, ha cedido los cien francos á la Beneficencia pública y ha pagado á la casa 250 francos, en vez de los 300.

El famoso millonario.—El capitalista americano, Carnegie, ha dotado á la institución «Conferencia de la Haya» de los mil

liones necesarios para construir el Palacio de la Paz.

El Comité directivo de la Conferencia acaba de convocar un concurso invitando á cada nación á designar tres ó cuatro arquitectos que la representen en este torneo artístico.

La afición á la navaja.—¿En qué país hay más afición á la navaja?

Si abriésemos un concurso con esta pregunta, recibiríamos muchas contestaciones categóricas. «En Madrid.» «En Andalucía.» «En Valencia.» Todos nuestros lectores coincidirían: «En España.»

El premio quedaría en la caja, porque nadie diría que los más aficionados á semejante arma son los... ¡diputados y senadores del Estado yanqui de Connecticut!

Lo refiere un periódico neoyorkino, y no hay razón para ponerlo en duda.

El Parlamento de Connecticut se compone de dos Cámaras: Alta ó Senado, y Baja ó Asamblea: la primera con 35 miembros, y la segunda con 255.

El Estado provee de efectos de escritorio á los legisladores; pero puede suceder, y efectivamente sucede, que á ellos no les baste la provisión ordinaria, y entonces se proveen ellos mismos y pasan la cuenta al Tesoro.

La temporada legislativa de Connecticut cerró á principios de agosto, pasando al contador del Estado una cuenta de 15.000 pesos por efectos de escritorio, aparte de la provisión regular.

Estos efectos eran solamente plumas y navajas: 978 de las primeras y 2.650 de las segundas.

El contador del Estado sintió curiosidad é hizo algunas investigaciones. Halló que entre los 35 senadores se apropiaron 278 plumas y 650 navajas, y los 255 representantes 2.000 navajas y 700 plumas.

Averiguo que de los representantes un tercio no recibió una cosa ni otra de la provisión extraordinaria, mientras que la mitad de los restantes hubo de conformarse á pluma y navaja por barba.

Siendo esto así, los 85 favorecidos debieron recibir á razón de 7 plumas y 23 navajas, quedando un residuo en ambos casos.

Por lo que respecta á precio, el de las plumas era entre 2,50 y 20 pesos; las más costosas con adornos de oro, y el de las navajas de 1,25 á 4 pesos cada una.

Lo que dice el Sr. Echegaray

Hemos tenido el gusto de conversar brevemente con el ministro de Hacienda, que nos expresó en qué consisten sus ocupaciones del momento.

Terminadas felizmente las negociaciones con Suiza, hay necesidad de pensar en las que han de realizarse con Italia, para lo que hay un plazo menos angustioso, y con Alemania, para las que pasa de diez meses el tiempo disponible.

Al advenimiento del partido liberal se halló este con una suscripción de obligaciones del Tesoro por 200 millones de pesetas, que será preciso consolidar por medio de una emisión de deuda.

El presupuesto para 1906 no ofrecerá grandes dificultades; pero exigirá una extraordinaria prudencia. El de 1907 es una labor mucho más importante, para la que no se dispone de excesivo tiempo, porque en el mes que falta para que las Cortes se reúnan hay muchos estudios que realizar.

Entre los temas más importantes figuran la reforma arancelaria, para la cual acepta el Sr. Echegaray todas las bases del Sr. García Aliz con excepción de una sola, que no suscribe íntegramente.

El problema del cambio y el del Banco son cuestiones que hay que llevar á las Cortes inspirándose en el criterio de estas, sin perjuicio de las iniciativas que tocan al Gobierno.

En lo que á la cuestión monetaria se refiere cree el ministro de Hacienda que en uno de sus aspectos, el de la nivelación de los cambios, podría llegarse á ésta por un decreto; pero eso sería de resultados tan rápidos como funestos, porque alteraría todas las relaciones económicas del país.

Ha adelantado mucho en el estudio de todos los problemas principales; mas opina el Sr. Echegaray que, aun así y todo, no será el tiempo lo que le sobre.

(Del Liberal.)

Mañana: FOLLETIN

El moro y los diplomáticos

Tan bufas como las ficciones políticas, suelen ser las ficciones constitucionales.

Para catorce días que la prisión en Fez del súbdito argelino Bu Mizian, está sirviendo de tema principal á la diplomacia y á la prensa de Europa.

Al principio amenazó Francia con una manifestación por mar y otra por tierra, para el caso de que, en término de cuarenta y ocho horas, no le fuese devuelto el sujeto de quien aun no se sabe con seguridad si es nacional ó protegido suyo. Exigía además una fuerte indemnización, advirtiéndole que por cada día que se demorase el rescate tendría que pagar el sullán 2.500 francos de prenda.

Al ver tan enojada á nuestra fraternal amiga, intervinieron para aquietarle los nervios no sólo los ingleses, pero también los alemanes, quienes la convencieron de que, dentro de un plazo prudencial, Abd-el-Aziz y el maghzen se avendrían á razones.

Refunfunaron un tanto los franceses, pues á su entender—y no iban en ello descamisados—la captura y prisión de uno de sus súbditos en las barbas mismas del embajador, implicaba un gran descrédito para Saint René Taillandier, y daría grandes alas á los rebeldes mogrebitas que no quieren ni oír ni hablar de reformas; pero bien meditado el caso, optaron por dejar al ancla los buques de guerra de Tolón, y por enviar contraorden á la tropa, que ya se preparaba á atravesar la frontera argelina.

De pronto ha llegado á Tánger el esperado mensajero, con una noticia que ha sumido á la diplomacia en un océano de asombro.

Según el despacho de nuestro diligentísimo Anaximenes, el sultán ha contestado á Saint René Taillandier, y no de palabra, sino por escrito, para mayor claveteamiento, diciéndole que no quieren soltar al prisionero argelino.

Si estas cosas no pasaran en donde pasan, armado estaría el casus belli. Mas no sucederá tal, porque el sultán, aconsejado sin duda por el medianero Tattaubach, se arrepentirá dentro de un par de días de su altanero propósito.

Supongamos, no obstante, que Abd-el-Aziz, menos mozo ó más astuto, liándose la chibla á la cabeza, se obstinara en su negativa. ¿A dónde irían, entonces, á parar las energías, las habilidades y las amenazas de las grandes potencias?

Que Francia cruzaba la frontera y se apoderaba de Ujda. Pues valiente cuidado le daría al emperador, á quien aquella plaza, siempre vigilada por los franceses y siempre cercada por el Roghi, no le proporcionaba más que sobresaltos y dispendios. Que la flota de la República se presentaba en guerrera manifestación delante de Tánger, ó bombardeaba muy desde fuera los puertos nominales de Mogador, Larache y Arzila. Pues ni á Marrakesh, donde Ab-el-Aziz reside habitualmente, habían de llegar las bombas.

Tierra adentro, no hay nación que se arriesgue á emprender una campaña. Todos los cazadores, spahis, zuaivos, etcétera del gobierno de Argelia no bastarían para ir á rescatar en Fez al embarazoso cautivo.

La empresa, como socarronamente dice un corresponsal inglés, no es para que la desempeñen cuatro soldados y un cabo.

Claro que todo se arreglará por la buena; pues harto sabemos cuán poco duran las más estrepitosas tempestades marroquines.

Pero de este menos trágico que cómico episodio claramente se infiere que el señor Montero Ríos, el embajador de Francia y el embajador de Alemania, que, con motivo de la problemática Conferencia, llevan un mes de secreto cuchicheo en San Sebastián, están perdiendo el tiempo de manera lastimosa.

El día en que el sultán actual, ú otro, se aburra, cierre los oídos á los diplomáticos europeos y haga lo que le venga en gana, á buen seguro que no logran traerle á razón ni Taillandier, ni Tattenbach, ni Guillermo II, ni el propio León y Castillo.

Los jesuitas y el partido clerical

La tirantez de relaciones entre los consejeros del nuevo partido católico titulado Unión Romana y los jesuitas de «La Civiltá Católica» han provocado una funesta crisis que preocupa seriamente al Papa.

De una parte, el presidente de la Unión romana, comendador Jacoucci y el Consejo directivo de la misma, han dimitido en pleno; y de la otra

todos los jesuitas, redactores de «La Civiltá», se han rebelado contra el rector, padre Polidori.

Los periódicos clericales publicaron una carta del P. Polidori, director de la revista, en la cual deploraba las apreciaciones hechas en la misma «Civiltá Cattólica» por otro jesuita, el P. Bartoli, contra los Consejeros clericales de la Unión Romana.

Mas ahora los principales escritores de la acreditada revista, P. Brandi, De Santi y el mismo P. Bartoli, se niegan á reconocer y aceptar las quejas que el P. Polidori escribió y mandó á la Revista por cuenta de la Redacción, acordando no publicar en el último número de «La Civiltá» la famosa carta del director, objeto de la controversia.

No satisfecho aun, han elevado senda protesta al general, P. Martin, que para restablecer su quebrantada salud hállase de veraneo en las cercanías de Roma, pidiendo el relevo del P. Polidori de la dirección del periódico.

Mientras los jesuitas así se rebelan los consejeros de la Unión Romana, viendo que «La Civiltá» no ha publicado las protestas convenidas con el P. Polidori, ha insistido presentando su dimisión irrevocable.

El P. Bartoli, autor de la grave disidencia, ha sido alejado de Roma... por motivos de salud, y probablemente le seguirá en el destierro el P. Polidori.

Mientras tanto, un grupo de personajes influyentes en el campo católico, alentado, según se me asegura, por Pio X, ha iniciado prácticas conciliadoras. Pero hasta el presente, ni los jesuitas ni Jacoucci y sus compañeros piensan transigir y tender sobre la polémica el tradicional velo piadoso. Veremos como resolverá el Vaticano la pendencia electoral periodística.

Historia triste de una dama

La viuda del insigne patricio don Estanislao Figueras, presidente de la República, fué llevada há dias por la policía á la Casa de Cánónigos, obediendo á una terminante orden del Juzgado instructor del Centro.

La causa de la detención de esa dama es toda una historia interesante; constituye uno de esos dramas desconocidos de la miseria disfrazada y oculta.

Doña Matilde López N., hija de una distinguidísima familia, casó en primeras nupcias con aquel inolvidable republicano, de cuya unión tuvo dos hijos, don José y don Miguel.

El segundo vive; es un letrado apreciadísimo por su inteligencia y por su carácter, que desempeña un cargo, relativamente modesto, en las oficinas del ferrocarril del Norte.

El primogénito murió hace algunos años en Málaga, cuando estudiaba con notable aprovechamiento dos carreras en la Universidad, después de una penosa y larga dolencia.

La deuda pendiente—según dice la denunciada—es de unos misereros treinta duros.

La denunciante sostiene, en cambio, que la «estafa» asciende á la cantidad de 215 pesetas.

El Juez de guardia dispuso ayer, al enterarse de la calidad de la dama, que se le guardasen las consideraciones debidas á su sexo, á su nombre y á su infortunio.

La decisión es justa y noble, porque todo eso y aún más merece la viuda del que fué ilustre y honradísimo jefe del Estado.

Informaciones especiales

Campaña higienizadora sobre alimentos y bebidas

En nuestra edición del sábado último dimos á conocer á nuestros lectores las falsificaciones y adulteraciones de que son objeto determinados productos alimenticios y la escasa legislación que para perseguir dichas infracciones se ha publicado en España.

Empresa algo difícil resulta para el público adivinar por sí mismo como se conocen las falsificaciones pues ya se comprende que el que las hace tiene que poner los medios para que el engaño no sea tan fácil de descubrir y para evitar esto fué que nuestra corporación municipal montó un laboratorio higiénico para el análisis de sustancias alimenticias, que inauguró hace dos semanas.

En otras poblaciones en que funcionan dependencias análogas están dotadas con personal destinado á vigilar los establecimientos donde se expendan artículos de comer, beber y arder, pudiendo también el público remitir por su cuenta á dichos centros científicos los productos que crea convenientes para que se les manifieste si son ó no buenos para el consumo.

Nosotros creemos que el Ayuntamiento de Palma, que entre sus diversas funciones está la de velar por la salud pública, debe á la mayor brevedad posible reglamentar estos servicios de tal modo que por el vecinario se conozcan las condiciones que

Era la esperanza de su familia, quien desde entonces ha recorrido ese horrible calvario de las personas que se han visto en próspera situación, rodeadas de preeminencias y de honores, y luego, en las horas amargas de la caída, se hallan abandonadas de todo el mundo.

Doña Matilde contrajo matrimonio en segundas nupcias con don Diego Balseira, afiliado también al partido republicano, en el que contaba con unánimes simpatías.

A consecuencia de ese enlace, la pensión que ella disfrutaba como viuda del ilustre prohombre, pasó á los citados hijos don José y don Miguel, quienes la perdieron más tarde al cumplir la mayor edad.

Entre lágrimas y sollozos nos refería anoche la pobre dama sus infortunios y sus pesares.

Desde las alturas de aquella antigua posición, tan envidiable como envidiada, bajó rodando por la pendiente de esa escalera en cuyos últimos peldaños aguarda siempre la figura del usurero, como buitre que va al olor de la carne muerta...

Entre sus varios prestamistas, hay una tal doña Josefa, otra señora venida á menos, que brujulea por ese piélagos de la vida á salto de mata, comprando ropas y alhajas á bajo precio en las subastas del Monte de Piedad para revenderlas, en condiciones leoninas, á los clientes necesitados que van á caer bajo sus garras.

Unos pendientes y un relojito de poca monta y unos abrigos de valor escaso, fueron las prendas y objetos adquiridos por la doña Matilde en casa de la citada corredora.

Pagó por ellos algunos de los plazos estipulados; pero desde hace ya algún tiempo, (siendo su situación tan extremada, que la infeliz señora llegó hasta quedarse sin domicilio), ha dejado de cumplir esa usuraria obligación.

La prestamista la denunció por «estafa», y correspondió instruir el proceso al Juzgado instructor del Centro, escribíanla el señor Fadrique.

Por no haber comparecido á la citación de dicho Juzgado, se dió orden de detenerla á la policía.

Al regresar doña Matilde de Cercedilla, á donde había ido para pedir apoyo á unos parientes suyos á fin de saldár su cuenta con la implacable prestamista, fué detenida ayer en la calle de San Marcos y llevada á la Casa de Cánónigos, donde sigue aún detenida á disposición del Juzgado que la reclama.

La deuda pendiente—según dice la denunciada—es de unos misereros treinta duros.

La denunciante sostiene, en cambio, que la «estafa» asciende á la cantidad de 215 pesetas.

El Juez de guardia dispuso ayer, al enterarse de la calidad de la dama, que se le guardasen las consideraciones debidas á su sexo, á su nombre y á su infortunio.

La decisión es justa y noble, porque todo eso y aún más merece la viuda del que fué ilustre y honradísimo jefe del Estado.

deben tener los alimentos, prohibiendo y determinando las sustancias que son perjudiciales.

Esta vigilancia que debe ejercerse sobre todos los establecimientos, debe ser muy minuciosa pues antes las adulteraciones, por regla general, eran groseras, fáciles de descubrir, más hoy sucede todo lo contrario, pues existe un refinamiento mayor en el modo de ocultar el fraude que el mismo adelanto científico se ha encargado de enseñar.

La prueba existe, por ejemplo en muchas adulteraciones, como la adición de agua en la leche, que aunque á primera vista parezca inocente, puede ser de deplorables consecuencias para el consumidor porque no le nutre, y sobre todo si solo aquel producto constituye su único alimento. Si esto hace el expendedor ignorante que ve multiplicarse su mercancía por medios tan fáciles, en cambio el que posee más conocimientos sabe que, practicando con la leche esta adición, corre el riesgo de que si no la expende pronto, se le descompona en breve tiempo y no puede utilizarla para la venta; pero si además del agua añade una sustancia que sirva para que se conserve más tiempo, entonces realiza para sus fines propios mayor ganancia que viene á redundar en perjuicio de la salud del consumidor, que haciendo uso de un producto ya escaso en elementos nutritivos, y

poco beneficio podrá reportarle.

Y si a esto se agrega que además ingiere diariamente una sustancia extraña, que aunque por el momento no sea perjudicial, por su pequeña dosis, lo será a la larga queda demostrado plenamente el mal que tales artes causan a la salud pública.

Multiplíquese este ejemplo a los demás alimentos de primera necesidad, unas veces por la adición de sustancias extrañas nocivas y otras por su mal estado de conservación y se verá la imperiosa necesidad de combatir con energía tal estado de cosas, instituyendo servicios de higiene pública encaminados a vigilar la bondad de alimentos y bebidas estableciendo al propio tiempo medidas para corregir los abusos que se hallen.

A continuación, siguiendo la pauta establecida en nuestra información anterior, exponemos algunas generalidades acerca de las sofisticaciones que con frecuencia sufren alimentos y bebidas de mucho consumo.

Carnes

Son muy diversas las causas que influyen en la alteración de las carnes. Unas son debidas a enfermedades infecciosas que padecen los animales, cuyos gérmenes pueden transmitirse y contagiar a otros animales y al hombre mismo, bien haciendo uso en la alimentación, ó bien inoculándose en las distintas operaciones ó manipulaciones de la matanza y otras invadidas por parásitos que también se transmiten lo mismo al hombre que a los animales.

La mala conservación en ambientes ó lugares poco apropiados da ocasión a las putrefacciones, fenómeno que contribuye a la formación de venenos, de acción potentísima, y causa, por tanto, de intoxicaciones en aquellas personas que hacen uso de la carne ó sus productos en este estado.

Otras alteraciones se deben, principalmente, a envenenamientos producidos en los animales. La carne fresca, (vaca, carnero, cerdo, etc.) tiene color rosado, más ó menos vivo, la fibra muscular es consistente y elástica, y se separa con dificultad. La que es putrefacta presenta color negrozco ó ligeramente verdoso, y su fibra se separa fácilmente; despiden un olor especial, conocido de todo el mundo, y que no desaparece fácilmente con el lavado, ni con la cocción.

Las carnes jóvenes son dudosas para la alimentación y proceden de fetos ó embriones en estado de desarrollo, más ó menos avanzada, ó de animales jóvenes de pocos meses.

Se reconocen por ser pálidas, blandas y gelatinosas y la grasa, cuando existe, es de color grisáceo y sucio. Son insípidas, casi repugnantes y sin valor nutritivo; entran fácilmente en putrefacción, y suelen hasta ser tóxicas.

A veces se dan al consumo público cuando los fetos están cubiertos de pelo, lo cual no hace que estén exentas de los anteriores inconvenientes.

Las carnes de animales flacos, son secas, desprovistas de grasa, escasamente nutritivas y deben desecharse del consumo.

Las carnes de animales cansados son de olor avinagrado y proceden de ejemplares maltratados que han hecho grandes caminatas ó que han trabajado mucho.

Son impropias también para la alimentación las que proceden de animales febriles ó los que han estado sujetos a medicación.

Excusado es decir que no deben consumirse las carnes procedentes de animales atacados de tuberculosis, carbunco, tétanos, septicemia, muermo, diarrea, rosca, cólera, (cerdo) actinomicosis (raza bovina) glosopoda, rabia, viruela, distomosis, trichina, etc, que rarísimas veces se escapan de la vigilancia que suelen ejercer los inspectores veterinarios encargados de este servicio, como igualmente no deben también aceptarse las carnes metabólicas que reciben este nombre cuando proceden de animales muertos de indigestión.

Tocino y manteca

La principal grasa que por separado empleamos en nuestra alimentación, independiente de la que consigo lleva toda clase de carne, es la procedente del cerdo, bajo la forma de tocino, constituido por la piel y tegido subcutáneo, y la manteca; grasa que se funde y recoge después en recipientes ó vejigas, exenta de todo tegido y de sustancias extrañas.

El tocino se emplea después de haber sido sometido a la salazón, debiendo ser de un color blanco ó ligeramente rosado, de aspecto uniforme y duro.

Las malas condiciones de conservación, la humedad, el polvo, el aire, los insectos, lo enrrancian, haciéndolo inservible para la alimentación por el sabor picante y desagradable y por el daño que puede acarrear al organismo humano.

La manteca pura de cerdo debe ser blanca, limpia, y cuando presenta un color grisáceo, es indicio de mezcla de grasas de diferente origen, provenientes de otros animales, como el buey, caballo, oveja, etc. cosa muy frecuente en nuestra isla. La adición de agua constituye también un fraude, bastando el removerla en un mortero para que se vean aparecer las gotitas en la masa. El que se le añada sal común, es más bien para que no se estropee y se conserve mejor.

Embuidos

Los productos que pertenecen a la

salchicheria por la clase de fabricación que están sometidos, es por lo al engaño, mezclando carnes de distinta procedencia y de diferente valor nutritivo, con vísceras y rastos de otros tegidos, grasas averiadas y de mala calidad.

También se aprovechan para su confección las carnes putrefactas, utilizando aquellas atrasadas que no se desahucan por medio de varios condimentos, cuyo aroma penetrante enmascara el estado de las carnes utilizadas para su fabricación.

Los jamones averiados se reconocen porque la carne de alrededor del hueso se deshace y forma una especie de papilla; además la grasa es amarillenta y rancia. Los jamones se someten a la salazón, perdiendo de este modo del 12 al 15 por 100 de su peso. La superficie debe ser dura, mientras que la carne ha de tener su olor vivo mantenido por la sal y el nitro que se suele agregar.

Animales salvajes

Fuera de pocas especies, que son abundantes, como el conejo en nuestro país, la mayor parte de los animales llamados de *pelo y pluma*, no constituyen el alimento cotidiano del hombre a causa del precio elevado que adquieren en el mercado.

La venta de los conejos está sujeta también a la inspección sanitaria por estar a veces atacados de alguna enfermedad, a más del estado de descomposición en que pudieran hallarse.

Conviene fijar la atención cuando se compran, en el aspecto de las heridas que han causado su muerte, que difieren mucho de las ejecutadas a propósito, en el color de su piel y olor que despiden.

La sustitución de la carne de conejo ó de liebre por la de gato, no es fácil en los mercados, por venderse aquellos animales enteros, con su piel y conservando la cabeza ó las patas, pero en casas de comida y ventorrios es más fácil el engaño en cualquier plato, confeccionado de antemano. Aparte de que la carne de gato tiene un olor especial y un color más rojo que la del conejo, se podrá encontrar la diferencia en la forma de los huesos y en ciertos caracteres de los mismos.

Peces

Por el olor especial que despiden en putrefacción, es ya fácil desecharlos del consumo. Pero a pesar de esto, todavía algunas vendedoras, queriéndolos hacer pasar por frescos, ponen en las agallas sangre de otros animales, carmin ó otra sustancia colorante. Los peces putrefactos los colocan entre algas, dejándolos debajo de los buenos, y mezclándolos en el momento de la venta. Para hacer más aparente la rigidez en algunas especies grandes, atan un bramante desde la cabeza a la cola, para que queden encorvados, y simular de este modo su frescura.

Los peces a causa de contener en su carne mucha agua están sujetos a rápida descomposición.

Otro factor que contribuye a la putrefacción es el de conservarlos entre hielo y sacarlos después, poniéndolos a la temperatura del ambiente, pues además pierden su sabor.

Los peces que mueren enseguida al pescarlos son mucho mejores que los que se les hace morir lentamente. Sin embargo, hay un sistema de pesca que desgraciadamente se usa con inusitada frecuencia en las costas de nuestra isla, y es la dinamita, la cual contribuye a que a las pocas horas los peces entren en putrefacción. No adquieren, además la rigidez cadavérica característica, y presentan muchos de ellos la fractura del espinazo.

Bacalao

La putrefacción es muy frecuente en los bacalao, verificándose bajo una forma rápida ó lenta.

La fiebre de este aparece bajo un color amarillento rosáceo, negrozco, más ó menos vivo y el olor es nauseabundo, insoportable y cuyo estado es debido a las malas condiciones en que lo han colocado para su desecación y conservación. Otra alteración consiste en la blandura de la carne, presentando manchas negrozcas en la proximidad del espinazo, destacándose, además, con mucha facilidad el pellejo.

La leche

Constituye uno de alimentos más importantes de la vida humana. Desde el recién nacido hasta el que está sujeto, por causa de enfermedad, al régimen lácteo, no asimilan en su organismo mas alimento que los principios que contiene la leche.

De aquí, pues, la necesidad de vigilar constantemente, no solo los establos destinados al albergue y crianza de los animales productores (sino los establecimientos donde se expendan aquel producto y las industrias derivadas. La leche es un producto que, siendo de un gran valor nutritivo, es sumamente delicado, sujeto a constantes adulteraciones y alteraciones.

La leche fresca debe tener un olor agradable, de un color blanco, mate, opaco, con tendencia al amarillento y de un sabor dulce y grato al paladar, aunque á veces, y en determinadas ocasiones, es variable, dependiendo de la clase de alimentación que al animal se suministra.

Se adultera la leche quitando la crema, sustituyendo ésta y añadiendo agua y otra sustancia que haga aumentar la densidad, como féculas, cerebros de carnero y de vaca, goma arábiga, sustancias antisépticas para su conservación, etc.

La descomposición se reconoce determinando la densidad con el pesaliches. Perdiendo sus materias nutritivas grasas, los vendedores le añaden agua.

El almidón se reconoce poniendo un poco de leche en un tubo, después de haber sido agitada, y añadiendo unas gotas de tinte de yodo y si contiene aquella sustancia tomará un color verdoso.

Para averiguar la adición de la clara de huevo se filtra la leche a través de un papel doble, se cuece después, formándose en el líquido una especie de grumos en caso de falsificación.

A la leche se le añaden sustancias neutralizantes y antisépticas para conservarlas, las cuales son nocivas a la salud.

Las principales son, bicarbonato de sosa, bórax, ácido salicílico, formalina y cromato de potasa.

Prolijamente enumerar los múltiples microbios y bacterias que puede contener la leche. Únicamente recordaremos que el eminente catedrático de Patología de la Escuela de Veterinaria de Zaragoza D. Demetrio Galán en una de las varias conferencias que dió sobre la leche durante las últimas Ferias y fiestas, manifestó que eran tantos los microbios que podía contener que á veces era considerada como la antesala de la muerte.

Huevos

En la alimentación se pueden emplear todos los que proceden de las aves, pero los principalmente usados son los de gallina. El peso de éstos en estado fresco oscila entre 40 y 70 gramos.

Mirados por transparencia, entre los dedos de la mano, presentan coloración rosácea, homogénea, hecho bien conocido por las vendedoras. En cambio en los averiados, disminuye el peso, el líquido es fluctuante, presentan color oscuro y dan muy mal olor al abrirlos.

Los huevos putrefactos, los que presentan un olor y aspecto extraños, deben desecharse porque contienen principios venenosos que son causa de intoxicaciones.

Para averiguar si los huevos son buenos basta disolver en un litro de agua 120 gramos de sal común. Los huevos frescos caen al fondo; en cambio flotan los que no lo son.

El convenio con Suiza

Madrid 31.

Se ha recibido el texto del convenio concertado con el Gobierno federal suizo.

Este *modus vivendi* contiene ocho cláusulas, que son las siguientes:

1.—Suiza concede a los productos españoles, mientras dure el arreglo provisional que por esta Nota se acuerda, el trato de nación más favorecida.

Los vinos españoles de Málaga y Jerez, gozarán de los mismos derechos que los gruesos italianos de Marzalo, Malvasio, Mascoto y Bernacia.

Los derechos serán de 3'50 hasta Diciembre y de 8 en adelante.

2.—España, por su parte, se compromete a dar a los productos suizos los derechos más reducidos que concede a las naciones más favorecidas.

3.—El pago de los derechos de Aduanas podrá hacerse en moneda española conforme a lo establecido actualmente, exceptuando aquellas mercancías comprendidas en la ley de 24 de Febrero de 1902.

4.—El derecho convencional de 20 pesetas los 100 kilos, señalado en el artículo 58 bis de la tarifa B, aneja a la convención de 1892, será aplicado a todos los artículos de hierro forjado ó acero esmaltado, á excepción de los objetos de escritorio ó instrumentos para ciencias ó artes.

5.—El derecho convencional de 18'50 pesetas por 100 kilos, señalado en el número 271 de la tarifa B, será aplicado a los cables conductores de electricidad para vías públicas, cualquiera que sea su diámetro, reservándose a la administración española la jurisdicción si cree dudosa la mercancía, ó cuando se trate de cables no destinados a este fin.

6.—El derecho convencional de 20 pesetas los 100 kilos señalado en la partida 344 de la tarifa B, se aplicará a la harina lacteada adicionada con azúcar.

7.—El derecho fijado para los bordados se aplicará igualmente a los conocidos en el comercio con el nombre de aéreos.

8.—El presente convenio entrará en vigor el 1.º de Septiembre de 1905 y durará hasta 1.º de Marzo de 1906, pudiendo ser prorrogado mas allá hasta la fecha que se fije de común acuerdo.

Café Mahonés

Plaza Mayor 30

Todas las noches secciones de nueve á doce
Entrada Gratis.

VINO RANCIO del país

á UNA peseta, litro

COLMADO LA MALLORQUINA

Fuerza, vigor, salud, se consigue con el acreditado *Jarabe de Hipofosfitos*.

1. Freixas Romera, Farmacéutico, B. Arcelona.

Nuevos Fiscales municipales suplentes

Relación de los fiscales municipales suplentes que han sido nombrados por el Ilmo. Sr. Fiscal de esta Audiencia D. José Serrano Delgado para ejercer este cargo durante el bienio de 1905 á 1907 en el territorio de esta Audiencia.

(Conclusión)

Distrito de Inca

Inca, D. Damian Morey Fullana; Alaró, D. Rafael Amengual Bibiloni; Alcudia, D. Jaime Martorell Ventayol; Binisalem, D. Andrés Salas Vallés; Bugar, D. Juan Soler Torrens; Campanet, D. Antonio Mascaró Mateu; Costitx, D. Julian Munar Munar; Escorca, D. Guillermo Mir Solivellas; La Puebla, D. Martín Crespi Gost; Lloseta, D. Miguel Coll Abrines; Llubí, D. Miguel Gelabert Perelló; Muro, D. Jaime Oliver Carbonell; Pollensa, D. Juan Vives Rotger; Saneullas, D. Rafael Morey Sans; Santa Margarita, D. Bernardo Fluxá Moll; Selva, D. Nicolás Vallori Sastre; Sineu, D. Bartolomé Ribas Alcover.

Distrito de Manacor

Manacor, D. Lorenzo Ferrer Aulet; Artá, D. Nicolás Casellas Pujol; Campos, D. Cosme García García; Capdepera, D. Mateo Riera Servera; Felanitx, D. Francisco Barceló Gomila; Montuiri, D. Gabriel Martorell Alcover; Petra, D. Miguel Vadell Calvo; Porreras, D. Miguel Bauzá Burguera; San Juan, D. Antonio Sastre Garí; San Servera, D. Miguel Sard Vives; Santañy, D. Damian Vidal Rigó; Villafanca, D. Francisco Estrañy Barceló; San Lorenzo, D. Juan Antonio Femenias Bauzá.

Distrito de Ibiza

Ibiza, D. Ignacio Balanzat Rosselló; Santa Eulalia, D. Juan Roig Rufi; San Antonio Abat, D. Antonio Costa Tur; San Juan Bautista, D. Matias Torres Marí; San José, D. Antonio Ribas Ribas; Formentera, D. Mariano Castelló Castelló.

Distrito de Mahón

Mahón, D. Pedro Tremol Carrió; Alayor, D. Juan Pons Hernandez; Villacarlos, D. Juan Victori Victori; Mercadal, D. Jaime Triay Janer; Ferreries, D. José Florit Allés; San Luis, D. Antonio Cannes Sintes.

NOTICIAS JUDICIALES

La sala de Vacaciones de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa contra Juan Pol y Pont sobre estufa por esponder participaciones de un billete de Lotería que no tenia, condenando al procesado a la pena de seis meses y tres días de arresto mayor, accesorias y costas.

El eclipse de sol

Ayer a la uno de la tarde tuvo lugar en Cas Catalá, el banquete anunciado dado por el Ayuntamiento a los astrónomos.

A la una de la tarde de ayer zarpo para Génova, el vapor *Hispania*, conduciendo a su bordo a la expedición de turistas que había pasado á esta ciudad para presenciar el eclipse total de sol.

A las tres levó anclas para continuar su viaje de instrucción la corbeta de guerra portuguesa *Duque de Terceira*, escuela de guardias marinas.

A las seis y media zarpo para Barcelona el vapor *Beller* completamente abarrotado de pasajeros.

A su bordo marcharon el P. Algué Director del Observatorio de Manila y muchos de los astrónomos que presenciaron el eclipse en nuestra ciudad.

Acudieron á despedirles el capitán General y otras personalidades.

Hoy saldrá el crucero inglés *Venus*, para Gibraltar.

Probablemente mañana zarpará para Santa Pola y Cartagena el crucero español *Cárlos V*.

La política

A bordo del vapor correo «Menorquin», salió ayer tarde para Mahón el abogado y concejal de este Ayuntamiento D. Jerónimo Pou Magraner, que como saben nuestros lectores es el candidato republicano que en aquel distrito luchará frente al candidato ministerial D. Fernando Weyler, en las próximas elecciones para diputados á Cortes.

Para ultimar los trabajos electorales en apoyo de la candidatura del señor Pou, salió también su amigo don Luis Martí Ximenis. En el mismo vapor marcharon también el señor García y demás comisionados que pasaron á Palma para rogar al señor Pou que se presentara por aquel distrito.

Esta noche se reunirá el Comité Provincial del partido Conservador,

Vermhout Serrano

EL MEJOR DE TODOS

Se vende en todos los establecimientos.

balear para acordar el número de candidatos que en representación del mismo han de presentarse á los comicios.

En esta reunión serán designados nombres de los señores que presentarán su candidatura.

Hasta la fecha suenan los nombres de D. Antonio Maura y el Conde de Sallet para Diputados á Cortes y el Conde de San Simon para Senador.

Mañana á las ocho de la noche se reunirá en Junta general el Círculo liberal de esta población, para tratar de las próximas elecciones.

A bordo del vapor correo *Miramar* ha llegado esta mañana procedente de Barcelona y Madrid el expeditivo á Cortes por esta isla Excmo. Sr. don José Cotoner Allende-Salazar, Conde de Sallent.

Viene acompañado de su secretario particular.

Circula el rumor de que el diputado provincial D. Rafael Llobera se ha separado del partido liberal y se añade que esta resolución obedece á que el comité del partido indicado no tuvo á bien designarle ningún puesto en la candidatura de Diputados á Cortes y Senadores.

Junta Provincial de Sanidad

Bajo la presidencia del señor Berga (por ausencia del Gobernador) se reunió ayer á las once la Junta Provincial de Sanidad, asistiendo los vocales, señores Rover, Pidal, Perez Dalmau, Martorell, Ribas, Botia, Munar, Bosch.

Aprobada el acta de la sesión anterior, el señor Berga manifestó á la Junta los trabajos que se han realizado de la fiebre carbuncosa, ó Bacteria, en un rebaño de cabras de la ciudad de Inca, acordándose después de larga discusión en la que intervinieron los señores Martorell, Bosch, Losada, Rover y Berga, haber visto con disgusto la conducta desplegada por el Veterinario Municipal de Inca, por la deficiencia con que ha procedido en la aplicación de las medidas ordenadas en el Reglamento de Policía de animales domésticos. También se acordó ordenar al Alcalde de Inca que la cabra superviviente sea sacrificada y quemada para evitar mayores males de propagación.

Y después de acordar pedir datos al Inspector Municipal de María sobre las condiciones higiénicas de la villa, en lo que hace referencia á limpieza pública y cría de animales domésticos, sobre todo el ganado de cerda; y de resolverse algunos asuntos de escaso interés se levantó la sesión.

Detenido por atentado

Sobre las dos y media de la tarde de ayer, al intentar Melchor Llabrés Bonafé, empleado del Resguardo de Consumos de servicio en el Baluarte de San Jerónimo, apoderarse de un bulto que dos sujetos intentaban introducir fué agredido por uno de aquellos que intentó desarmarle.

Ambos individuos se dieron á la fuga, siendo más tarde detenido por la policía el agresor, que dijo llamarse Bernardo Fiol Martí (a) *Soldadet*.

El dependiente resultó con una herida en la mejilla derecha que le fué curada en la Casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia por el facultativo municipal que se hallaba de guardia.

El agresor si bien negó su participación en el hecho manifestó al jefe de policía señor Aparici que era reincente y que en la actualidad se hallaba procesado por un delito de esta índole.

Fué conducido á Capuchinos y puesto á disposición del juzgado de instrucción del distrito de la Catedral.

NOTAS MUNICIPALES

Para esta tarde á la una están convocadas las Comisiones de Fomento y Beneficencia y Gobierno y Policía.

La de Ensanche y Murallas debe reunirse mañana á las doce y media.

Crónica marítima

Movimiento del puerto

Entrados

Con procedencia de Andraitx, ha puesto amarras en nuestro puerto, el laud «Pleta», con efectos.

—Ayer puso amarras en nuestro puerto, el vapor trasatlántico «Miguel Gallard», procedente de Barcelona.

Dicho vapor después de haber tomado una importante carga de hajos, barriles y otros efectos se hará de nuevo á la mar, con destino á Puerto-Rico y escalas.

—A la tarde de ayer, ganó nuestro puerto, con procedencia de Alicante, el vapor

mercante inglés «Elsa», con un cargamento de madera.

—A las seis y quince minutos de esta mañana, ha dejado caer anclas en nuestro puerto, el vapor correo «Miramar», procedente de Barcelona, con la balija pasaje y carga general.

Crónica Religiosa

Santoral

Para mañana—San Antolin mártir y San Esteban rey de Hungría.

Para mañana.

Cuarenta Horas

Continúan en el Socorro dedicadas á la Virgen de la Consolación. Se descubrirá á las seis, al anochecer continuación de la novena bendición y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte

En la Catedral, á Nuestra Señora de la Grada.

GACETA DEL DIA

Varios vecinos de la Plaza de Coll se han acercado á esta Redacción, quejándose de que el mingitorio existente sobre la fuente pública de aquella Plaza carece completamente de agua desde el sábado.

Con tal motivo, en aquellos sitios se siente un hedor insoportable, lo que censuran enérgicamente aquellos vecinos lamentando que se tengan tan en olvido las reglas mas elementales que prescribe la Higiene.

No podemos menos de trasladar la denuncia al señor Alcalde para que corrija semejante abuso, que no puede tolerarse, dada la estación en que nos encontramos.

Por el Jefe de Vigilancia de esta capital han sido puestos á disposición del Juzgado de la Catedral los vecinos de esta ciudad Jaime Segura Fuster y Antonia Amorós Servera, padastro y madre respectivamente de la niña de seis años de edad Maria Cabrer Amorós, por resultar aquellos autores de haber inferido lesiones y malos tratos de obra á dicha niña.

En Selva se ha cometido un robo de gallinas en el predio *Can Benet* propiedad de Maria Alberti Cerdá, habiendo sido detenidos como presuntos culpables de este delito los vecinos de dicho pueblo Lorenzo Gual Colom y Juan Pons Loren.

Ayer fué encerrada en el depósito de Capuchinos, por orden del Comandante de la guardia municipal, una mujer que en estado de embriaguez, promovía alboroto en la calle del Campo Santo.

La guardia civil del puesto de Sineu ha detenido y puesto bajo la acción judicial á los vecinos de aquella villa Jaime Noguera Mas y Pedro Jordá Mas, presuntos autores de haber inferido lesiones á Pedro Castelló del mismo vecindario.

En el vapor correo «Beller» salido ayer tarde para Barcelona se embarcaron 79 emigrantes.

Entre ellos figuraban 19 de Campos, y los otros de Felanitx y Manacor respectivamente.

Todos ellos saldrán hoy de Barcelona para la capital de Buenos-Ayres.

Ya vuelve á venderse la carne en nuestro Mercado á ochenta céntimos la tercia. Muy pocos días ha durado la baja que su precio había experimentado; se acabó la competencia entre los expendedores de este artículo de primera necesidad y de momento vuelve á imperar el precio caprichoso que al *trust* de tabajeros le conviene vender su mercancía.

Es indudable que este artículo, vendiéndose en las condiciones que se hace hoy, no está al alcance de las familias del proletariado, quien por razón de humanidad es el que más derecho tiene á alimentarse lo mejor y más económicamente posible, con este artículo, que se le vá vedando sin razón ni derecho justificados.

¿Que medidas han tomado las autoridades que tiendan á evitar este abuso? ¿No se ha fijado ninguna de ellas en el grave conflicto que esto puede acarrear.

No... ¡Pues aviados estamos!

A las diez de esta mañana ha zarpo para Cartagena el crucero acorazado español *Numanca*.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

CATALUÑA

Saldrá el próximo sábado 2 Septiembre al medio día directamente para

MARSELLA

Admitiendo pasajeros y carga para dicho destino. Para informes y despacho, oficinas de la Islaña Marítima.

NOTA.—Todos los jueves á las cinco de tarde sale vapor de la misma Compañ

Servicio telefónico y telegráfico

Madrid 31 (á las 17)

El eclipse

Han regresado á Madrid todos los ministros que fueron á Sigüenza á ver el eclipse.

Vuelven muy satisfechos de las atenciones que ha tenido con ellos su compañero conde de Romanones.

Según las noticias que se reciben de provincias en los Observatorios extranjeros y nacionales, se ha logrado hacer las experiencias proyectadas.

Se confía en obtener grandes resultados de las fotografías sacadas de la corona solar y distintas fases del eclipse.

Otra vez los valientes

Llevábamos una temporada sin que los matones de oficio dieran señales de vida.

Ayer se presentó uno de éstos, llamado Lucas Paniagua, en la taberna de un lavadero del Puente de Toledo, en la cual se hallaba Manuel Tejero con una parienta suya llamada María.

El matón, que en realidad es muy bravo, se dirigió al Manuel insultándole y desafiándole para que saliera á la calle.

En vista de que el insultado no respondía á los insultos, el Lucas sacó una navaja y en aquel momento se interpuso un amigo de ambos llamado Venancio González, el cual recibió una puñalada en el costado derecho.

El Lucas, ciego ya de ira, empezó á repartir golpes, alcanzando al Manuel y á la María, haciendo huir á los demás que había en la taberna.

No teniendo á quien herir, el Lucas se marchó tranquilamente sin que hasta la fecha haya podido ser habido.

Los heridos fueron llevados á la Casa de Socorro, y después al Hospital, donde quedaron en estado grave.

La hermana de Echegaray

Esta mañana se ha verificado el entierro de la hermana del ministro de Hacienda.

Asistió mucha gente y el Gobierno todo, presidiendo el duelo el Sr. Echaegaray.

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica el convenio con Suiza.

Consejo de Ministros

A las doce y media de hoy se ha reunido en el ministerio de Hacienda el Consejo de ministros, bajo la presidencia del señor Echaegaray.

El objeto de la reunión ha sido el deseo del ministro de Hacienda de saber si había pendiente algún asunto de interés, pues quiere marchar á Marín á descansar unos días y recoger de paso á su familia, que está veraneando allí.

El Sr. García Prieto expuso el estado en que se alla el asunto de las elecciones en Badajoz, quedando pendiente hasta recibir algunos datos que se han pedido.

El conde de Romanones habló de la crisis obrera y de las medidas adoptadas para remediarla en lo posible en las provincias de Málaga y Sevilla.

El ministro de Estado dió cuenta de los detalles del viaje de M. Loubet.

Manifestó que había telegrafiado á nuestro representante en Berna, Sr. Rica, felicitándole por el acierto con que ha llevado las negociaciones sobre el «modus vivendi», pues no ha habido ni el más pequeño disenso entre España y el Gobierno federal.

El veraneo en San Sebastián

Han llegado sin novedad la reina, la infanta María Teresa y el príncipe viudo.

El Sr. Mellado, después de despachar algunos asuntos, se dispone á salir para Comillas, en donde esperará al rey.

Mellado y Montero subieron á Miramar á dar cuenta á la reina de los telegramas recibidos hablando del viaje del rey hasta Bilbao.

Don Alfonso llegó á la capital donostiarra, saliendo á poco para Comillas.

Montero ha dicho á los periodistas que reina tranquilidad en toda la Península.

Hablando de la paz, ha dicho que se ha buscado una fórmula para disimular la indemnización, aviniéndose Rusia á pagar 100 millones de libras por la manutención de los prisioneros rusos en el Japón.

El rey irá á Bilbao á la Fiesta Fluvial en el Urumea.

Un seaneastro

Un propietario lorquino fué á Totana para hacerse cargo de una finca en pago de una cantidad que le adeudaba un labrador.

Este y un hermano [suyo] esperaron al propietario fuera del pueblo, y con pretexto de enseñarle la finca, le extraviaron en el monte, haciéndole firmar un documento por el cual se daba por satisfecho de las 5,000 pesetas

que le adeudaban.

Después lo encerraron en un cortijo, de donde pudo escaparse. El Juzgado entiende en el asunto.

Una actriz

De Ginebra dicen que la famosa actriz francesa Susana Despret, ha firmado con un empresario de Koga un contrato para dar una serie de representaciones en Madrid y Lisboa, durante el mes de Noviembre.

De Marruecos

Telegrafian de Tánger que el sultan ha ordenado poner en libertad al súbdito argelino.

Los demás detalles relativos á este asunto se resolverán satisfactoriamente entre el Gobierno del Sultan y Francia.

El súbdito argelino está enfermo á causa de los malos tratos recibidos en la cárcel.

Un telegrama oficioso de Alemania dice que la libertad de dicho súbdito se debe á la enérgica actitud de M. Taillandier.

La paz

Según dicen de Portsmouth, Witte está muy impresionado, pues no ha recibido un solo telegrama de felicitación de Peterof, aún cuando los recibe á millares de todo el mundo.

Roosevelt ha recibido despachos de felicitación por su intervención en el asunto de la paz, de M. Loubet, del Rey y Eduardo y de otros soberanos de Europa.

En toda Rusia ha sido acogida la paz con entusiasmo, haciéndose entusiastas elogios á Witte.

Se ha suspendido la movilización acordada en Rusia.

Se habla de negociaciones para un tratado de comercio entre Rusia y Japón.

Madrid 31 (á las 18)

La impresión en Petersburgo

S. Petersburgo.—La noticia de la conclusión de la paz se propaga por todo el imperio causando general estupefacción.

Los militares afectan acogerla desfavorablemente, diciendo que impresionará penosamente al ejército de la Manchuria, causándole una gran decepción.

Los otros elementos sociales, al contrario, ven una gran victoria diplomática no prevista en Rusia, y tributarán un mensaje de admiración á la habilidad, energía y audacia de Witte, de quien afirman que en breve se convertirá en el dueño absoluto de la situación política de Rusia.

Empréstitos ruso y japonés

Nueva York.—Asegúrase que un sindicato de banqueros americanos está dispuesto á emitir un empréstito ruso de 500 millones de francos. Berlín, París y Londres tomarán parte en esta operación financiera.

Asegúrase también que en iguales condiciones será emitido un empréstito para el Japón.

Declaraciones del barón Kaneko

El barón Kaneko, afecto á la delegación japonesa se muestra satisfecho de que los japoneses hayan abandonado la indemnización que á su juicio es una cuestión de poca importancia comparada con las ventajas obtenidas por su nación.

Lo que dice la prensa francesa

La mayoría de los periódicos franceses se felicitan del acuerdo sobre las bases igualmente honorosas para ambas naciones.

El periódico «La Lanterne» dice que la pérdida de la Manchuria china ó de la lejana Sakaline empaña el prestigio del zar, pero no disminuye en nada el de la nación rusa.

El «Figaro» manifiesta que el mundo es capaz de un poco de justicia, no habrá palabras bastantes para reconocer y proclamar la tranquila sagacidad y la sangrefría perspicaz de Nicolás II.

La prensa inglesa

Los periódicos ingleses se ocupan también de la conclusión de la paz.

El «Thimes» dice que el Japón, que ha dado pruebas durante la lucha, de conocer perfectamente sus intereses, ha hecho un gran servicio á la humanidad mostrándose magnánimo y moderado. Concluye diciendo que ha asegurado su porvenir, conquistando su legítima hegemonía en el Extremo Oriente, libertando á China y Corea de la preponderancia de Rusia, cuyos proyectos de agresión y dominación ha aplastado por mucho tiempo.

Los periódicos alemanes

La «Gaceta de Vos» dice que, á pesar de las condiciones del Japón, la verdadera significación de la paz es que Rusia renuncia á su costosa política en el Extremo Oriente, naufragada con sus escuadras.

La prensa rusa

El «Voyev Vremia» deplora que Rusia concluya la paz precisamente cuando su ejército en campaña ha llegado al mayor grado de fuerza que ha tenido durante la guerra.

El «Rous» después de saludar con entusiasmo la paz, exhorta al pueblo ruso á dedicarse enérgicamente á la regeneración nacional.

El «Razvict» estima que, dominando su codicia para concluir la paz, los japoneses han probado que son un pueblo no solamente dotado de fuerza militar sino que comprende y practica un ideal de civilización.

Sobre la Paz

Madrid 1 (á las 2)

Asegúrase desde Portsmouth que á última hora medió la poderosa presión de Alemania, obligando al Japón á aceptar la paz en las condiciones en que lo ha hecho.

Antes de celebrarse la última conferencia los plenipotenciarios recibieron una nota del Gabinete de Berlín en que manifestaba que Alemania no estaba dispuesta á tolerar que Rusia sufriera humillación alguna.

Los japoneses sondearon la actitud de Inglaterra y convenciéndose de que esta nación no estaba dispuesta á correr aventuras, ante el temor de verse aislada, no tuvieron más remedio que apresurarse á aceptar la paz en las condiciones acordadas por Witte.

Robo.—Escamalo

Los guardianes de la biblioteca del Vaticano sustrajeron de la misma importantes códices.

El hecho ha causado gran disgusto á S. S. el Papa y ha sido objeto de toda clase de comentarios, censurándose á los autores de la sustracción.

De viaje

Comunican de Burgos que S. A. la Infante Isabel marchó desde aquella población á la Granja el pueblo tributó una cariñosa despedida á Infanta.

El Ministro de Hacienda señor Echaegaray ha marchado á Marín, en donde trabajará en la confección del presupuesto de su departamento.

El Rey ha llegado á Comillas en donde se le tributó una entusiasta ovación, siendo recibido con músicas y cohetes.

En bote le esperaban el Obispo de la diócesis y el gobernador de la provincia.

El rey de viaje

S. M. marchó á caballo, llegando á la caseta real que había levantado la Compañía Asturiana; el Rey pernoctará en este sitio.

Accidente desgraciado

Telegrafian de Zamora que un obrero que había caído dentro de un horno de cal fué auxiliado por

dos compañeros quienes entraron en el horno con el propósito de salvarle, pereciendo quemados los tres, resultando inútiles los esfuerzos que hicieron otros obreros para salvarlos.

Explosion.—Muertos y heridos

Comunican de Lisboa que al terminarse los ejercicios de artillería en Vendas Novas y al transportarse unas granadas volcó el carro que las llevaba, explotando aquellas.

De la explosión resultó completamente destrozado un teniente de artillería.

El carretero se halla agonizando.

Otros soldados se encuentran gravísimos.

Mitín republiano

en Mahón

De nuestro corresponsal especial

Mahón 1 (á las 9'30)

Esta mañana á bordo del vapor «Menorquin», procedente de Palma, han llegado á Mahón los concejales de este Ayuntamiento, don Jerónimo Pou y D. Luis Martí.

El Sr. Pou es el candidato elegido por el comité republiano de esta isla para que lleve su representación en la Cámara de los Diputados.

Gran número de correligionarios y el comité en masa aguardaban la entrada de los indicados señores, tributándoles una entusiasta acogida.

El mitín de esta noche

Esta noche se celebrará un gran mitín, organizado por el partido republiano, en el que se hará la presentación del Sr. Pou á sus electores.

El candidato pronunciará un discurso en el que según se me dice expondrá las líneas generales de su programa y de las gestiones que hará en favor de su distrito.

El señor Martí Ximenis hablará también pronunciando un discurso de propaganda política.

El acto promete verse animadísimo, pues el entusiasmo que reina es grandísimo.

Las elecciones prometen ser muy reñidas. Ambos bandos llevan á cabo grandes trabajos electorales.

Telegrafiaré cuanto ocurra.

Marques

Carrera del Magisterio

Primera enseñanza

Lecciones particulares y á domicilio, á cargo de D. Jaime Terrés, Maestro Normal y Bachiller, Apuntadores 45 entresuelo.

LOTERIA NACIONAL

Lista de los números premiados en el sorteo verificado en Madrid el día 31 Agosto

Núms.	Premios mayores	Premios menores
4.846	100.000	Málaga
26.265	60.000	Barcelona
5.396	20.000	Madrid
30.471	10.000	Madrid
9.993	1.500	Barcelona
3.169	1.500	Madrid
5.425	1.500	Madrid
16.291	1.500	Osuna
20.697	1.500	Madrid
37.108	1.500	PALMA
32.982	1.500	Barcelona
32.127	1.500	Barcelona
11.935	1.500	Madrid
15.393	1.500	Valencia
18.169	1.500	Bilbao
31.721	1.500	Santander
35.922	1.500	Castellón
8.991	1.500	Madrid
14.719	1.500	Sevilla
33.468	1.500	Barcelona
8.932	1.500	Madrid—Vergara
15.503	1.500	Murcia
17.909	1.500	Granada
30.783	1.500	Málaga
30.339	1.500	Bilbao
11.088	1.500	Granada
37.374	1.500	Zaragoza
16.752	1.500	Coruña
16.903	1.500	Valencia
2.911	1.500	La Unión—Madrid
19.085	1.500	Málaga
36.566	1.500	Valencia
37.848	1.500	Valencia
11.209	1.500	Algeciras
8.421	1.500	La Bisbal
33.674	1.500	Valencia
30.507	1.500	Bilbao
29.833	1.500	Salamanca
24.740	1.500	Cádiz
99 aproximaciones de 500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de las centenas de los premios primero, segundo, tercero y cuarto.		
2 aproximaciones de 700 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio primero.		
2 aproximaciones de 600 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio segundo.		
2 aproximaciones de 400 pesetas cada una para los números anterior y posterior al del premio cuarto.		
Premiados con 300 Pesetas		
Centena		
21 38 61 90 96 97 125 176 177	211 218 264 309 354 356 401 435 443	452 471 537 591 600 603 622 636 672
721 744 751 770 774 778 780 793 807	836 837 915 940 953 956 991	
Mil		
023 056 058 064 220 242 243 244 206	311 340 348 436 456 557 570 581 595	664 665 705 755 760 776 804 807 848
904 916 995		
Dos mil		
026 029 034 061 127 172 213 230 234	299 321 323 449 491 523 604 611 645	649 658 666 682 694 801 830 862 902
924 927 933 944 996		
Tres mil		
083 077 116 118 149 163 218 233 277	299 321 323 449 491 523 604 611 645	649 658 666 682 694 801 830 862 902
924 927 933 944 996		
Cuatro mil		
002 059 074 076 079 081 084 122 129	152 207 280 291 302 322 333 336 352	374 382 383 448 470 556 700 710 728
801 837 841 846 867 877 901 923 944	946 973	
Cinco mil		
068 126 246 251 257 260 285 353 356	371 482 501 502 548 577 603 642 653	670 693 740 800 812 816 830 870 895
930 933 937 946		
Seis mil		
008 017 064 079 101 106 219 229 252	262 296 302 308 355 372 380 387 491	472 495 515 519 549 595 609 627 664
668 669 802 805 806 888 894 902 926	934 945 950 966 982	
Siete mil		
019 039 070 098 103 192 208 216 217		
218 287 304 309 319 345 361 393 409	450 458 485 547 549 572 600 616 620	622 733 747 793 819 848 868 918 919
956 970 978 993 996		
Ocho mil		
029 069 083 104 204 245 271 287 295	300 337 354 367 271 454 474 479 545	581 656 711 763 791 976 806 820 839
847 855 866 873 878 894 901 931 940	941 945	
Nueve mil		
014 020 048 059 075 092 110 113 114	123 148 156 163 177 209 215 240 268	333 346 367 380 395 461 510 546 603
638 652 730 777 782 789 806 832 833	839 877 884 886 918 929 970 974 994	
Diez mil		
054 055 091 137 177 244 290 356 364	411 423 436 438 444 453 457 463 475	492 511 528 550 560 577 685 721 723
728 736 744 764 796 822 829 831 870	905 908 934 946 993	
Once mil		
011 028 033 040 070 076 086 114 124	132 154 184 198 273 274 290 294 313	328 365 425 490 542 575 599 616 638
645 656 694 746 751 778 785 788 830	834 855 873 899 911 921	
Doce mil		
035 062 082 100 112 130 213 220 226	238 244 270 285 349 368 398 412 415	496 509 557 574 600 608 684 995 703
762 757 797 818 832 834 884 976 983	984 993 996 997	
Trece mil		
062 073 103 110 168 194 204 205 212	243 204 289 303 315 422 474 478 486	506 651 666 711 736 751 755 776 810
858 871 901 963 979 985		
Catorce mil		
009 058 103 111 150 245 254 314 315	323 326 332 340 413 135 446 453 486	528 537 564 607 56 723 759 868 912
934 956 960 989		
Quince mil		
010 028 031 058 081 109 131 132 145	175 182 194 219 242 250 252 254 277	305 314 329 363 417 422 423 438 440
509 510 524 536 538 538 475 602 621	644 761 912 951	
Diez y seis mil		
000 044 078 080 088 097 120 201 227	234 261 284 332 269 387 420 472 475	540 630 684 760 764 788 863 923 938
979 998		
Diez y siete mil		
013 051 090 115 162 254 348 384 410	430 442 445 447 451 456 464 489 506	534 596 602 683 717 72

JABON FLUIDO GORGOT

á base de hiel de vaca afrecho y salol

EL JABON FLUIDO DE HIEL DE VACA, AFRECHO Y SALOL pone el cutis suave, fresco, fino y terso; con su cotidiano, desaparecen las pecas, los granos y las arrugas; da nueva y lozana vida al envoltorio que cubre nuestras carnes, y cuyas funciones son tan indispensables para la salud como para la belleza,

Modo de usarlo

Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiere lavar, inmediatamente se le fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo en las demás manipulaciones de lavado, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

PRECIO DEL FRASCO 3 PESETAS

PUNTOS DE VENTA: Perfumería Canals, Brossa 10, y Perfumería Modernista, San Nicolás.

Colligite fragmenta.

Recorred sellos usados, monedas antiguas ó extranjeras y papel estanco para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviadlos al Despacho de la Obra de Sección, Capataz, 4.º entr., Barcelona.

Sociedad anglo-Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General
(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio Madrid, Mahón.—Talleres en Mahón.—Sucursal, Barcelona—Centros Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni calderas.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 80.000 caballos de fuerza.

Unico representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

LOECHES

LA MARGARITA

Agua mineral natural Purgante y Curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo del bigado y especiales de la mujer. No se vende, al por mayor, á medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito, Jardines, 15,ª Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

4 á 8 ptas.

por día

Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos nuestro trabajo.

Dirigirse: Compañía LA COLMENA, U. U. U. 5, Calle Elisabets.—Barcelona.

Gotas Madres Sulfofosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Son de seguro resultado: En los «herpes» así internos como externos; en las «lagas», granos, úlceras, manchas, etc.» en las «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, catarros pulmonares crónicos, etc.» en las «escrófulas» y «anemias»; y finalmente en todos los casos en que se use el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfofosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasquito 3 pesetas.—Depósitos: Farmacia de don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 9 y Centro Farmacéutico.

TINTORERIA

La Maravilla Barcelonesa

El dueño de este establecimiento deseoso de servir al público al ofrece sus servicios con prontitud y economía en lavar y teñir toda clase de ropas usadas, como son: vestidos de seda, lana y algodón, tanto de caballero como de señora, militares y de cura, sin necesidad de deshacerlos; también encuentran un inmejorable servicio en el lavado de sombrillas, cortinas, alfombras, portiers, mantas de cama y estereras, etc., etc.

Especialidad en el negro Paris para lutos y toda clase de colores sólidos.

Especialidad en el lavado en seco.
PLATERIA 5, cerca la iglesia de Santa Eulalia

HISTOGE I LOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS Recomendado por todas las eminencias médicas.
Unicos importadores:—Centro Farmacéutico.—Palma de Mallorca.—Auror, Ferrer y 3, Madrid.

Vinos legítimos

Valdepeñas legítimo, 0'40 pesetas litro.—Ranciete superior primera, 0'50.—Ranciete superior segunda, 0'40.—Binisalem viejo tinto, 0'50.—Alicante tinto, 0'40.—Alicante id., 0'30.—Vinagre blanco superior, 0'40.—Rancio seco, 1'00.—Rancio dulce, 1'50.—Moscatel primera, 1'50.—Moscatel segunda, 1'00.—Moscatel tercera, 0'75.

Santo Cristo número 10

Norddeutscher Lloyd Lloyd Norte Aleman

Pasajes combinados á precios reducidos desde Palma á todos los puntos principales del globo.
Para más datos dirigirse á la agencia: C. Schrader y C., Plaza de 20.

NO MAS PELO BLANCO
TINTURA DEL DR. JIMENO
Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro ó ébano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico y eficaz.
Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.—Barcelona.

Gran fábrica de productos refractarios / de gré
M. CUCURNY
Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos los tamaños y formas según croquis.
Ventas de tierras refractarias.
Fábrica: Bordeta, Teléfono número 3,27
Despacho: Princesa y Cotonero 6, Teléfono 4, Barcelona.

Grageas Farré
DE LECITINA PURA DE HUEVO Y CACODILATO DE SOSA
Hasta la fecha son reconocidas estas grageas como el mejor depurativo el único más eficaz.
Son un reconstituyente de primer orden, tonifican el sistema nervioso y enriquecen la sangre á la vez que la purifican modificando solo la parte mala al revés de otros depurativos que la rebajan en general perjudicando el organismo.
Sus efectos son tan rápidos y seguros que á las pocas tomas se manifiesta un bienestar general del individuo ó de la persona que padece.
Los que tienen humores herpéticos, ven desaparecer con su uso las manifestaciones de esta enfermedad que sienten en diferentes partes del cuerpo.
Las señoras que tienen localizado el herpetismo en la cara y que les afea el cutis, observan la mejoría poniéndoseles la piel fina, y del color natural.
Venta, en todas las farmacias.—Representantes: Boscana, Sucesoras, Plaza de Cort, número 8—Palma de Mallorca.

SOLUCIÓN GASES
DE CLORHIDRO FOSFATO DE CAL
(Premiada en varias exposiciones)
Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo con ventaja á la de Loree. La eficacia y superioridad de esta Solución, queda probada con delirio que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más generales en España.—Al por mayor: Señor Aviñó, plaza de la Lana, 11, Gracia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

Depilatorio imperial del Dr. Padró
Qua el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

PECHOS Su desarrollo y belleza
Su desarrollo y belleza, en el endurecimiento se consigue en dos meses con el uso de las
Píldoras Circasianas del Doctor FERD. BRUN
Únicas que siendo beneficiosas á la salud alcanzan el efecto deseado.
Aprobadas por eminencias médicas.—Gran éxito en Alemania!
6 pesetas frasco
Para el mismo fin, TOPICO CIRCASIANO, poderoso medicamento externo.—Viuda Alzina, P. del Crédito, 4 y V. Ferrer y C., Princesa, 1, Barcelona.
En Palma: Farmacia Valenzuela.
DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

El rabioso dolor DE MUELAS CARIADAS
Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el
Aibaf Sedna (Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los elixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENCE EN EL ACTO á esos dolores, que parece que van á gotar los horros del sufrimiento, destruyendo también la fetidez que la caries comunica al aliento.
Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á DOS pesetas bote.

NUNCA LAS CÁPSULAS PERUVIANAS BORRELL
han dejado de curar pronto y radicalmente las «Blenorragias» (puraciones «Gonorrreas» y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.
35 años éxito creciente
Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á «3 pesetas» en todas las farmacias y en Palma á la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.
Propietarios Se desea tomar en arriendo finca con casa y tierras de poca ó mucha extensión entre 4 á 8 kilómetros de Palma. Avisar Centro de Asociados, Plaza Santa Eulalia.
Imp. de F. Guasp, Morey 6 y 8

Jarabe de Hipofosfitos
I. Freixas Romera Farmacéutico de Barcelona
Fórmula recomendada por eminentes médicos é indicada en cada frasco.
Medicamento poderoso para combatir la anemia, raquitismo, debilidad nerviosa, de efectos rápidos y seguros para abrir el apetito y devolver las fuerzas perdidas á consecuencia de enfermedades agudas.
VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS—2'50 ptas. FRASCO
Unico representante en Baleares:—Cirujano-Pedicuro
Don Gabriel Palmer Gelabert
Plaza Cuartera 16=1.—PALMA